



Antrag an den BA 21 Pasing-Obermenzing für die Sitzung am 07.05.2019

Förderung des Bürgerschaftlichen Engagements an den Schulen im Stadtbezirk 21 Pasing-Obermenzing

Antrag

Schülerinnen und Schüler der Schulen im Stadtbezirk Pasing-Obermenzing werden mit Hilfe des Stadtviertelbudgets in ihrem Bürgerschaftlichen Engagement unterstützt.

Über ein Bewertungssystem (z. B. Credit points) können die Schülerinnen und Schüler Mittel aus dem Stadtbezirksbudget für Vorhaben an ihren Schulen erhalten, die nicht über den Sachaufwand finanziert werden können. Das können Projekte sein, die mit dem bürgerschaftlichen Engagement in Zusammenhang stehen, aber auch davon unabhängige Aktivitäten.

Außerdem sollen Schülerinnen und Schüler auch Mittel für die Durchführung von ehrenamtlichen Aufgaben aus dem Stadtbezirksbudget beantragen können, wenn keine eigenen Mittel vorhanden sind.

Begründung

Da das Politikinteresse und Engagement ganz entscheidend von der Einstellung von jungen Bürgerinnen und Bürgern zu Staat und Gesellschaft beeinflusst wird, sollten frühzeitig Impulse gesetzt werden, um ehrenamtliches und soziales Engagement in Schulen zu fördern.

Schülerinnen und Schüler engagieren sich bereits in vielfältiger Art und Weise in oft nachhaltigen Projekten, die jedoch kaum Anerkennung finden. Beispiel: Eine Klasse, die regelmäßig die Grünanlage in der Nähe der Schule reinigt, könnte z. B. einen Ausflug oder einen Museumsbesuch o.ä. aus dem Stadtbezirksbudget finanziert bekommen. Die Bewertungsmaßstäbe bzw. -kriterien könnten durch eine interfraktionelle Arbeitsgruppe festgelegt werden.

Bei manchen größeren, von Schülerinnen und Schülern geplanten Projekten im Rahmen des ehrenamtlichen Engagements fehlen aber auch die finanziellen Mittel zur Umsetzung dieser Vorhaben. Deshalb sollte hier eine finanzielle Unterstützung aus dem Stadtbezirksbudget möglich sein. Beispiel: Für eine besondere Theateraufführung zur Förderung der Inklusion sind die Anleitung und das Coaching durch besonders qualifizierte Pädagogen erforderlich. Wenn die dadurch anfallenden Kosten nicht von der Schule übernommen werden, könnte eine Finanzierung über das Stadtbezirksbudget erfolgen. Ein anderes Beispiel wäre eine Begrünungsaktion.

Zusammenfassend sollte pro Schuljahr ein bestimmter Betrag aus dem Stadtbezirksbudget reserviert werden, mit dem das bürgerschaftliche Engagement der jungen Menschen wertgeschätzt und gegebenenfalls direkt unterstützt wird.

Dr. Constanze Söllner-Schaar
Fraktionssprecherin

Dr. Rüdiger Schaar
Mitglied im BA 21

Franziska Messerschmidt
Mitglied im BA 21